



Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **13. Juni 2024** von Mag. Michael Winter

Sehr geehrte Frau
Bürgermeister-Stellvertreterin
Mag. Judith Schwentner
Rathaus
8011 Graz

Graz, am 11. Juni 2024

Betreff: Projekt Umweltamt zu lärmintensiven Veranstaltungen
Fragestunde

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin- Stellvertreterin!

Laut der Beantwortung unserer Anfrage (Gemeinderatsanfrage Nr.: 991/2024) zur Veranstaltungsdichte in Graz finden in der Stadt Graz pro Jahr etwa 7.000 Veranstaltungstage, die in etwa 1.600 Verfahren abgehandelt werden, statt. Eine genauere Auflistung war aufgrund dieser Zahlen und zeitlichen Gründen nicht möglich.

Es handelt sich nur um Veranstaltungen, die in den Anwendungsbereich des Steiermärkischen Veranstaltungsgesetz 2012 StVAG fallen. Beispielhafte Aufzählung: Laufveranstaltungen, Musikveranstaltungen, Volksfeste, Straßenfeste. Viele dieser Veranstaltungen verursachen potenziell Lärmerregungen im Umfeld und kann mangels genauerer Daten nicht gesagt werden, welche Veranstaltungen zum Beispiel mit Musikdarbietungen einhergehen.

Um jedoch die Entwicklung der Veranstaltungen und damit die Lärmbelastung der vor allen in den Inneren Stadtbezirken wohnenden Menschen zu dokumentieren und nötigenfalls entgegenwirken ist eine Aufzeichnung der Entwicklungen sicher sinnvoll und angebracht. Zwar werden zum Schutz der Anrainer Lärmschutzaufgaben vorgeschrieben oder bei der Bewilligung von Veranstaltungsstätten Lärmschutzgutachten eingefordert, jedoch spielt sicher auch die Häufigkeit der „Beschallung“ bei aufeinanderfolgenden Veranstaltungen eine Rolle, die zu Unmut in der Bevölkerung führen kann.

In der Beantwortung wurde zudem darauf hingewiesen, dass es seit Ende des Jahres 2023 ein Pilotprojekt des Umweltamtes gibt, dass lärmintensive Veranstaltungen im Freien veranschaulichen soll. Das Projekt wird vom Umweltamt betreut.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende

Anfrage

gem. § 16a der GO des Gemeinderates
der Landeshauptstadt Graz:

Welche Ergebnisse brachte das in der Beantwortung erwähnte, aber nicht näher beschriebene Projekt (Veranschaulichung lärmintensiver Veranstaltungen) des Umweltamtes bisher?